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是个成立时间不到一年的新组织，虽然成立时间很短，但是

事情却做了不少，比如说编印《四川省电子商务发展报

告2007》、筹备工作组积极参加抗震救灾、参与“第九届西

博会东西合作成果馆及跨国公司馆”的工作、编印《四川省

电子商务应用案例选编》、联合阿里巴巴举办“风雨共发展

出口通天下”网商论坛、联合谷歌举办2008“冬日暖阳”企

业营销论坛以及成功举办2008四川省电子商务大会和2008四

川商务人才招聘会等。 成立初衷 成立时间不到一年，却做了

不少的事情，可以说四川省电子商务协会是一个效率极高的

组织，而其秘书长徐晔也是个雷厉风行的人，初初刚到其办

公室坐下，徐秘书长就言简意赅的介绍起了协会成立的初衷

：1、市场有基础，迎合大环境；2、企业有需求，政府有意

愿。他说作为一个提了多年的话题，电子商务的发展大趋势

是有目共睹的，但是虽然很多人都清楚电子商务的重要性，

但却有很大一部分人不知道如何去从事电子商务，这也是为

什么近年来只要搞电子商务培训之类的会议就会爆场的原因

之一。 说到这里，徐晔介绍说12月18日，四川省电子商务协

会联合联合阿里巴巴举办“风雨共发展出口通天下”的网商

论坛，向与会者普及怎样使用第三方平台创造更大的价值；

而19日则联合谷歌举办了主题为“冬日暖阳”的企业营销论

坛，共有四百多家企业，七百余人参与，都得到了不错的反

响，这就说明业内的人对如何把电子商务应运到实际的工作



生意中来是有很大兴趣的，而协会就是在这种市场有基础、

企业有需求、政府有意愿的情况下作为政府和企业之间的沟

通桥梁应运而生的。 协会的服务方向 徐晔说传统的协会一般

就只是单一的收会费和开会，对于会员没有什么实质性的帮

助，而这种传统的模式也让企业会员特别反感，而四川省电

子商务协会的努力方向则是做一些实事帮助会员有所收获，

总结下来协会的服务主要在五个方面体现出来： 1、对企业

微观服务； 徐晔认为协会应该是企业之家，把政府的方针政

策和最新的资讯传达给企业，尽力帮助企业解决一些实际的

难题，同时也要集合业内各个企业的力量，一起制定行业规

则，达到行业制律的效果。 2、对政府宏观服务； 在给企业

“下达”的同时，也要起到“上传”的作用，把企业在发展

中遇到的各种困难、问题“上传”给政府的同时，结合实际

情况引导政府出台相应的规章政策、争取相应的资金支持。

3、推进广大企业的应用； 从目前的情况来看，很多大型企

业的电子商务都做得不错，说到这里，徐晔以“金字塔”举

例“现在电子商务金字塔的上游部分已经有了，需要的就是

在中小企业中的运用，如果这部分基数做不起来，这个金字

塔永远只有上游那部分，那么这个金字塔的高度不高、总量

不够，说明电子商务这块的普及工作就还是没有到位。” 基

于这些原因，徐晔说四川省电子商务协会会大力在中小企业

中开展电子商务的普及应用工作，从电子支付、到借助第三

方平台等环节一点一点的推，比如说和银行联合起来推出一

些网上转账比柜台转账优惠等推广电子支付的工作，在安全

措施已经到位的基础上，怎样去培养企业的意识，吸引他们

把生意做到网上来就是以后的工作重心。 4、创新模式； 徐



晔说同沿海地区相比，四川地区的电子商务工作落后了十年

；而同国际相比，沿海地区的电子商务现状也落后十年，/百

考试题/收集/这样说起来，四川地区的电子商务进程就落后

国际水平十年，所以虽然现在电子商务领域已经有了成型的

“日韩模式”以及“欧美模式”等，但是这些成型的模式却

是建立在当地经济基础、企业意识、人文理念等背景下的，

不见得照搬到四川来过可以生存可以成功。 在这种情况下，

怎样结合四川的本地特色、经济基础、人文意识素质等背景

创新性的制定出适合四川的模式就显得尤为重要。徐晔说协

会现在正在着力打造一个“四川专区”，并且会在这个专区

纳入市容率最高的第三方平台，而以后协会不管是举行展览

还是会议等形式的活动，都会大力来推广“四川专区”，因

为没有营销的网站实际上就是死站，而推广“四川专区”赢

得营销的同时也是在推广专区里的企业，当然这个专区也会

制定一些优胜劣汰的考核指标，晔说打造适合四川的创新模

式也是协会如何保持长期发展的一个至关重要的核心环节。

5、社会公益责任。 每个企业都有一定的社会公益责任，徐

晔说协会也不例外，/百考试题/收集/在作好政府与企业之间

沟通桥梁，起到“上传下达”作用的同时，协会还会承担起

培养环境和培养人才两方面的社会公益责任。要推动电子商

务行业的持续发展，就必须要有社会大环境，协会会尽力通

过自身的工作以及一些宣传让不了解电子商务的人开始尝试

了解，让了解的人更加关注，向社会灌输意识，慢慢扩大社

会的基数量。 同时人才的培养对于推动电子商务行业的发展

也有不小的作用，徐晔说现在普遍存在的大学生就业难问题

其实就是高校和企业之间的供需渠道产生了问题，高校在培



养人才时忽略了或者说不了解企业的实际需求，所以培养出

来的人才也就难免得不到企业的青睐，而另一方面企业也找

不到合适的人才，基于这种情况协会会尽力把企业的刚性需

求传达给高校，一方面帮助高校培养的人才能尽快的融入到

企业，另一方面也帮助企业减少了人力招聘等方面的成本。 

金融风暴是机遇 谈到因为美国次贷危机而引发的全球金融震

荡时，徐晔说从某种意义上来说，这次的全球金融风暴对于

电子商务而言不但不是危机，相反还是很大的发展机遇，说

到这里他举了个例子“阿里巴巴当年的起步腾飞是靠什么？

是靠的非典。非典把大家隔离了，但是生活还是要过，生意

还是要做，在这种需求下，阿里巴巴就体现了它的优势和价

值，而同理经济危机也是电子商务发展的一个机遇”。 他表

示因为金融危机，很多企业都会开始缩减开支，控制成本，

但是企业的宣传还是要继续呀，而新型化的网络趋势可以在

企业进行良好成本控制的同时满足这方面的刚性需求，为其

带来更大的收益，比如说借助第三方平台，说到这里他举了

个例，一个企业自建网站的话，建一个好的需要一两万的费

用、差的那种静态模板也要几百元，除去这一块的费用，还

要托管或者租用空间、聘请网管、信息收集等环节，总的算

下来自建网站一年至少要投入八万元左右，而这还没有算后

期的网络营销、推广网站赢取点击量的费用。 就算是后期进

行了有效的网络营销，达到了几千上万的日访问量，但是其

中有效的点击又有多少呢？/百考试题/收集/徐晔说就像之前

开展会，一般的展会有五万人参加，看起来人很多，但是几

天下来，参展商家却几乎没有赢得一桩批发生意，这种展会

看起来人气很足，却不能为参展商家带来任何实际利益，而



另外一种专业性的展会，也许只有五千个人来参加，但是几

天展会下来却能拿到二十多个批发单子，所以现在都在鼓励

开专业性的展会。同理，自己建立网站不如加入专业性的第

三方平台。 徐晔说现在淘宝每天的成交量能达到2.1亿，但是

现阶段国家并没有出台相应的管控政策，因为电子商务是个

新兴事物，而新兴的事物需要先通过市场化的自由竞争，在

自由竞争达到一定程度之后再用法规、行规去规划，这才能

最大程度的发挥这个新兴事物的最大优势。徐晔说经济落后

的根基是意识的问题，而电子商务如何去做，也主要看一把

手的意识，看想象空间到底有多大，电子商务是个产业，这

需要社会、政府以及企业多方面的共同努力，只要能抓住这

个发展机遇，相信在不久的将来，必然会获得丰厚的回报
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